

# LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, 1.50 pesetas al mes. —  
 y los demás puntos, 5 id. trimestre  
 Fuera de España, 10 id. id. — Pago  
 anticipado. — Número suelto, 5 cénti-  
 mos. — Atrasado, 10 id.

## DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Órgano oficial del partido Republicano Progresista de la Provincia

(TELEFONO NUMERO 181)

## PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la redacción y Admón., San Il-  
 defonso 6, 2.º — No se devuelven origi-  
 nales, aun cuando no se publiquen. —  
 Todas las reclamaciones y correspon-  
 dencia, al Propietario, Director y Ad-  
 ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

## EL ORDEN PÚBLICO

Cuando imperan la arbitrariedad y la fuerza no hay que esperar orden ni concierto en una nación.

Podrá haber por parte de los ciudadanos, esigación, importancia, miedo; todo lo que se quiera, menos orden.

El orden no se decreta por medio de reales disposiciones, ni se impone por el empleo de la fuerza bruta. Quedase eso para los pueblos sometidos al yugo de la esclavitud.

El orden nace del cumplimiento estricto de leyes que han tenido la sanción popular; es decir, que se hallan revestidas de la única autoridad reconocida en los países regidos por instituciones libres.

Pero esto no es el orden que practican los Gobiernos de la restauración. Esto no es el orden de los partidos monárquicos, porque para éstos no hay más orden posible que el que temen por fin exclusivo no turbar la tranquilidad de las instituciones.

Que se veja al ciudadano, que se le explota, que se le despoja de su propiedad en forma de excesivos tributos, que se le condena a la miseria; eso no importa. Lo esencial es que ese pueblo saqueado, exhausto, miserable, no lance un grito, no formule una queja, que pague y calle. Ese es su deber, según los monárquicos.

Elige el voto popular a unos cuantos obreros en un distrito donde impera el más repugnante de los caciquismos, el caciquismo del dinero, el que paga a peso de oro los votos que no se venden por una copa de aguardiente.

Y el Gobierno, en vez de aplaudir que los obreros vayan a la legalidad, en vez de congratularse de que esos mismos obreros acudan a defender sus derechos empleando procedimientos pacíficos, les cierra el campo, los empuja a la rebelión, los obliga, sin duda, para tener el triste placer de fusilarlos.

Eso no es orden; eso, por el contrario, es el desorden. La anarquía, el nihilismo convertido en procedimiento gubernamental.

Lo hemos dicho en infinitas ocasiones. Si eso es orden, somos demagogos, como lo es la nación, como lo es ese pueblo que apela al motín para pedir justicia.

Pero no es eso, no, el orden, sino el cumplimiento de leyes sabias, de leyes prudentes, de que amparen el derecho de todos. El orden no se establece dividiendo el país en castas, ni se mantiene amparando al rico contra el pobre, al potentado contra la multitud, al Fisco insaciable contra el contribuyente esquilado y miserable.

El orden no consiste en tener instituciones que cuestan mucho dinero y no desempeñan ni en el Gobierno ni en la organización política, o social ninguna misión útil; el orden no puede entenderse como lo entienden los que acuchillan al pueblo cuando se entusiasma ó cuando pide el cumplimiento de la ley y el respeto a los derechos constitucionales.

El orden no es el caciquismo imperante, ni el atropello permanente, ni

la soberbia erigida en la única razón de los que mandan, ni la explotación encubierta con el ropaje de los tributos que los ciudadanos tienen obligación de dar para soportar las cargas del Estado.

El orden, tal como lo entendemos, es la resultante de la justicia y la previsión; es la industria y el comercio amparados por leyes arancelarias; es la agricultura desarrollando su actividad a la sombra de leyes protectoras; es la Hacienda organizada; el Ejército armado y enaltecido; la Marina en pleno estado de prosperidad y de engrandecimiento; la instrucción pública elevada a la categoría de función esencialísima, y el país viviendo la vida progresiva de los pueblos civilizados.

Eso es el orden. Eso es lo que necesita el pueblo español para cerrar para siempre el período de los motines y de las asonadas estériles. Eso será lo que habremos de darle el día que triunfe la República.

Gobernar a bayonazos no es gobernar: pretender imponer a tiros el respeto y el cariño a los que mandan, es pretensión absurda, porque hasta ahora solo a los salvajes se aplica el apaleamiento.

## MÁS DETALLES DEL CRIMEN DEL SR. CÁNOVAS

Vitoria 9.—El asesino ha dicho que legó a Santa Agueda el mismo día que el Sr. Cánovas en el ferrocarril de Salinas, manifestando además que tenía el propósito de matar a Cánovas.

La tarjeta que dejó a su llegada al establecimiento decía: "Miguel Rinaldini, tenedor de libros."

El verdadero nombre del asesino es el de Angiolino, que fué el que dió por escrito al redactor de "La Correspondencia de España," Sr. Torres.

Dice que sabe la pena que le aguarda y que sólo lo siente por el disgusto que va a dar a su padre.

Tiene tres hermanas y dos hermanos.

Declara que desde la edad de trece años no ha oído misa hasta ayer.

Las ropas del asesino van marcadas con las iniciales N. A.

En el cuarto número 102, donde paraba, ha dejado un par de botas, un peine y dos cepillos, marcados con las señas del Bazar de la Unión.

Es más bien alto que bajo, de mirada insolente, es rubio y no moreno, como se había dicho.

Declara que por sus ideas anarquistas fué expulsado de Italia, Alemania é Inglaterra.

De Londres pasó a Barcelona, donde residió algún tiempo.

Hace poco fué llamado a Bélgica, desde donde vino a Santa Agueda, con propósito de asesinar al Sr. Cánovas.

El presidente de la Audiencia de San Sebastián ha llegado a Santa Agueda y de aquí acaba de marchar a Vergara, donde va a inspeccionar el sumario.

Vitoria 9.—El juez que ha instruido el sumario y el fiscal de San Sebastián marcharon Vergara a practicar una

diligencia, antes de inhibirse el juzgado ordinario en el militar.

El asesino está encerrado en el castillo en un calabozo y con grillos.

Vitoria 9.—Acaba de verificarse la autopsia del cadáver del Sr. Cánovas del Castillo, en el que han podido comprobarse tres heridas: una frontal, al lado izquierdo, saliendo por el oído; otra que partió la arteria yugular; y la tercera, en el lado izquierdo del pecho, que salió por el derecho, después de atravesar la bala el pulmón.

Vitoria 9.—Los doctores Acha, Busto, Celaya, Juste y Llorente han practicado el embalsamamiento del cadáver, comprobando una hemorragia interior por la rotura de la aorta é hinchazón en el vientre.

El cadáver presenta un aspecto marmóreo y las facciones no se han desfigurado nada.

Santa Agueda 9.—En las últimas manifestaciones que hizo el asesino antes de ponerlo incómunicado, dijo que su padre era sastre, que tiene tres hermanas y dos hermanos, uno de éstos peluquero y el otro estudiante.

Hizo la apología del filibustero Rizal.

Respecto a los anarquistas de Montjuich, dijo que no se castiga a los verdaderos culpables.

El Sr. Castellano ha elogiado al juez Sr. Carreras por su actividad y discreción en el sumario.

## BOLETÍN INTERNACIONAL

### Desde París

Las oficinas de la Embajada de España en esta capital han sido constantemente visitadas durante la noche última por numerosas personalidades, tanto españolas como francesas.

Créese que existe estrecha relación entre el atentado de Santa Agueda y la "interview" con un anarquista italiano publicada recientemente por un periódico de Lyon; anunciando que muy en breve se produciría un hecho llamado a causa, complicaciones interiores en España.

"Le Matin" refiere que la policía de París ha borrado recientemente en numerosos urinarios letreros de Abajo Cánovas! ¡Los mártires serán vengados! ¡Viva la anarquía! y otros injuriosos para el Gobierno español.

Asegúrase que la Embajada de España en París recibió recientemente numerosas cartas amenazadoras.

Dícese también que en una reunión celebrada en la calle de Granelle, por los refugiados españoles, uno de los oradores anunció que Cánovas pagaría pronto su deuda de sangre.

Un redactor de "Le Matin" ha interrogado a varios anarquistas españoles, los cuales le han dicho que las persecuciones debían fatalmente producir el atentado, añadiendo que, no obstante, no ha habido complot y que ignoraban que hubiera de ocurrir el atentado.

Varios de los emigrados en París se han mudado de casa para no ser molestados.

## REORGANIZACION DEL Partido Republicano Progresista DE LA PROVINCIA DE ALICANTE

### Comité local de Formentera

Presidentes honorarios

D. José M.º Esquerdo y Zaragoza.

D. Vicente Rodríguez.—D. José

M.º López Campello.

Presidente

D. José Mora y Mora.

Vicepresidente

D. José Giménez López.

Secretario

D. Ramón García Coix.

Vocales

D. Juan Menorguez, D. Antonio

Martínez, D. Marcelo García Mora,

D. Antonio Mora Mignel, D. Antonio

López, D. Francisco Mora y Mora.

Representantes

D. Balbino G.º de Burunda y D. Ci-

priano Aragoncillo.

### Comité local de Orcheña

Presidentes honorarios

D. José M.º Esquerdo, D. Vicente

Rodríguez.—D. José M.º López Cam-

pello.—D. Martín Martínez.

Presidente efectivo

D. Vicente Baldó Sellés.

Vicepresidente

D. Jaime Llorca Ruforn.

Tesoreri

D. Jaime Baldó Ferrandez.

Secretario

D. Emilio Llorca Lloret.

Vocales

D. Emilio Lloret Giner, D. Joaquín

Mora Linares.

Representante

D. Vicente Baldó Seller.

Suplente

D. Jaime Baldó Ferrandez.

## APUNTES POLITICOS

En vista de los graves acontecimientos porque estamos atravesando, y teniendo en cuenta las circunstancias difíciles que ha creado el asesinato del Sr. Cánovas, se ha reunido la Comisión permanente de nuestro partido, los presidentes de los Comités de distrito de Madrid y los representantes del provincial en la Tertulia Republicana Progresista.

En nuestro estimado colega "El País," hallamos pormenores y noticias de esta importante reunión.

Uno de los principales asuntos que se trataron ha sido el de reunir la Asamblea de nuestro partido, en un plazo perentorio, opinión que combatieron los Sres. Beneyán, Garrido y Zabala, manifestando que la situación no parecía clara y despejada, y que había necesidad de esperar algún tiempo para decidir si era ó no conveniente la convocatoria de la Asamblea.

Ya procuraremos informarnos de lo que se acuerde sobre este interesante asunto y darlo a conocer a nuestros correligionarios.

## EL GENERAL PORTILLO

Ayer salió para Murcia el bizarro

general Portillo, acompañado de su bellísima y distinguida señora y de su hijo, después de haber permanecido unos días en *La Pileta*, al lado de su querido amigo el Ilustre Doctor Esquerdo.

El general regresó de *La Pileta*, verdaderamente agobiado de los obsequios que se le han tributado. La banda municipal y el orfeón de Villajoyosa, le han dado una brillante serenata. Ha hecho una excursión á Orcheta donde fué obsequiado por todo el pueblo.

En Alicante ha estado dos días hospedado en el Hotel Roma; siendo visitado por muchos amigos, que casualmente tuvieron noticia de su llegada.

Nuestra satisfacción ha sido grande al saludar y estrechar la mano de tan esforzado caudillo, que indudablemente ha de prestar muchos servicios á la patria.

Avisado oportunamente nuestro querido amigo el presidente del Comité provincial Sr. López Campello, de la llegada del general, pasó á saludarle, mereciendo la distinción de almorzar con él ayer mañana. Durante el almuerzo cambiaron impresiones, siendo éstas muy optimistas.

### 10H. LOS CONSUMOS

En Madrid, hablan mucho del arrendamiento de los consumos lamentando el hecho, porque ese impuesto es odioso y se hace más odioso cuando lo explota un particular. Lógicamente así ha de suceder; el campo no da otra semilla que la que en él se arroja... Y añadimos, que en buenas manos está el panderero, para que no suene.

Los amigos de los consumidores dicen que todo eso es música celestial, y que un arrendatario debe sacarle el jugo al negocio consumeril.

Pueden ir más lejos, deben hacerlo así, deben decir que si alguna vez el pueblo se alza contra lo que le favorece, y quiere como la serpiente de la fábula destrozarse el seno bienhechor que le dá abrigo, justo será que pague su error y su ingratitud; justo será que se le reprima y escarmiente antes de que con su furor insensato destruya á la sociedad, contra la cual se rebela.

¿A quién se le ocurre protestar del arrendamiento de consumos? ¿Por qué censura la prensa independiente que se cobre demás en los felatos; que especies no sujetas al pago del impuesto se adenden; que se registre á todo el que pase por la vera de las garitas, que se establezcan "cordones" de gente armada en las afueras de la población, y que se viva de milagro? Todo eso hay que aplaudirlo, vaya que sí; hay que justificar tan paternal administración consumeril.

Lo que es que en Madrid, la prensa se empeña en pegar á los consumidores y ayer decía un colega lo que vamos á reproducir, para que se vea claro que no es una oposición de pueblo la nuestra sistemática inclusive.

Ahí van estos recortes que abonan nuestro proceder, y levantan una punta del velo que cubre ciertos negocios.

#### Cuatro frescas

Ahora resulta que los arrendatarios de consumos en Madrid, lo son, al mismo tiempo, en otras muchas partes.

Vamos, que son personas peritas en el negocio, al cual han tomado el gusto.

Parece que pretenden enseñorearse poco á poco de los estómagos de todos los españoles.

¿Serán jesuitas efectivamente?

Ingenuamente declaro que lo ignoro; pero declaro también ingenuamente que lo creo.

Por lo menos, me parece verosímil y para tener esta creencia, sólo me fundo en el procedimiento.

Los que pretenden (y es probable que ogran) quedarse con los consumos de

Madrid y quedarse con el vecindario madrileño, explotan ya ese mismo negocio en Huelva y en la Coruña; en Málaga y en Oviedo; en Granada y en Tarragona; en Toledo y en Palma etc.

¿Lo ven ustedes?  
Se han extendido. ó han extendido su dominio desde un extremo á otro de la Península, desde Murcia á Galicia, desde Andalucía á Barcelona, y por si no era bastante, hasta las islas adyacentes.

De modo que esa poderosa y gigantesca sociedad que pretende apoderarse de nuestra alimentación, como lo está ya de la alimentación de casi todos los españoles, si no es de jesuitas, lo parece.

Algunos periódicos diarios que han publicado una especie de noticia ó reseña-circular, referente á la empresa favorecida, dicen que el arrendatario principal es hombre muy curtido en «estos negocios» y muy conocedor de ellos.

¡Hombrel tendría gracia que no le fuera.

Y cuentan que el susodicho se dedicó días atrás á estudiar prácticamente cómo se hacía el matute en Madrid, quienes lo dirigían y qué ramificaciones tenía.

### DECLARACIONES DEL SR. SAGASTA

Las publicaron anoche "El Correo," y el "Heraldo," y esta mañana habrán visto también la luz pública en "El Liberal."

"El Correo," las sintetiza en estos términos:

"El ilustre jefe del partido liberal manifestó á uno de nuestros redactores, que cree no se alterará la normalidad política del país, y que por el momento no considera probable un cambio de situación."

Según en "Heraldo," el Sr. Sagasta lamenta que los conservadores tengan vehementes discordias intestinas, porque convendría mucho que continuaran en el poder.

No es posible consentir—añadió—que la vida política de un país esté á merced de los asesinos.

Debieran, pues, los conservadores, por patriotismo y por abnegación, de poner sus enemistades y rencores.

Desgraciadamente no hay en el actual gabinete personalidad con autoridad bastante para recoger los poderes presidenciales; pero convendría buscar el medio de prolongar esta situación política el tiempo suficiente para que no se creyera que el gobierno caía al impulso de un criminal.

Ocupándose del regreso á Madrid del general Martínez Campos, decía que lo encuentra natural, pero no cree en la conveniencia de una situación de ese carácter, ni presidida por el general Campos ni por nadie, como no fuera en el caso de alteración de orden público, para reprimirla con energía.

Hablando de las probabilidades de que sea llamado al poder su partido, insistió en lo ya manifestado, pero reiterando su pensamiento de siempre.

Que está á toda hora al servicio de la patria y de la reina.

### LA INSURRECCION EN CIENFUEGOS

A continuación publicamos una carta del cabecilla Rego, que pinta cual es en realidad la situación de los insurrectos en Cienfuegos:

"Al mayor general Francisco Carrillo, jefe del cuarto cuerpo.

General: Con fecha 4 del que cursa recibí la brigada que por segunda vez se me confía. Obedeciendo sus instrucciones y más amplias las del jefe del departamento militar de Occidente, José M. Rodríguez (Mayía) y las del general en jefe, en las que se me dice reciba en *cualquiera* condiciones, á fin de no demorar al brigadier Rodríguez (Alejandro), he satisfecho tales peticiones.

En número, general, existen dos re-

gimientos de caballería y uno de infantería, pues, si como dice mi antecesor, y así lo creo, existieron, hoy yo no los encuentro. El regimiento de caballería Cienfuegos tiene un escuadrón que cuenta solamente con cuatro armas; el que mejor, sólo tiene 20.

Este regimiento se compone de tres escuadrones y ninguno completo.

El regimiento Yaguaramas, también de caballería, aunque algo mejor, se diferencia poco del otro.

El de infantería cuenta con 92 armas; hay algunas, además, en las llamadas comisiones; éstas las recogeré á la mayor brevedad para incorporarlas á sus respectivos puestos.

La caballería se encuentra en pésimas condiciones, y sin poder resistir marchas de tres ó cuatro leguas y sin que haya repuesto alguno.

Tropezar con estas dificultades, que están desnudas para quien las quiera presenciar, y con todos los ingenios moliendo, es "sensible," confesión.

Hasta ahora, según puede usted haber visto, no se ha salido de entre Cumamayagua, Manicragua y San Juan de los Ríos, teniendo abandonadas completamente, y en donde trabaja el enemigo con toda tranquilidad, las zonas comprendidas entre Cruces, Lajas, Santo Domingo, Ciego, Montero, Palmira, Yaguaramas, etc."

### FESTEJOS PARA HOY

Por la tarde, gran corrida de Beneficencia organizada por la Excm. Diputación provincial, lidiándose nueve toros procedentes de las acreditadas ganaderías de Miura, Moreno Santamaría y Adalid, por las cuadrillas de los afamados diestros, Mazzantini, Fuentes y "Minuto."

De nueve á doce de la noche, Inmminación y verbena en el paseo de los Mártires.

### PORTUGAL Y ESPAÑA

"Aquí y en Lisboa se considera inminente una revolución. El malestar es grandísimo y el enojo público y notorio.

Ya hubiera sobrevenido el conflicto. Los enemigos del actual orden de cosas habían organizado un levantamiento. Fueron descubiertos por la traición de un periodista, que vendió al Gobierno el secreto de los planes. Entonces se detuvo el golpe, se practicaron registros domiciliarios, se cogieron documentos, listas de comprometidos, etc. De cubrióse que iba á operarse un alijo de armas de fuego, pues no eran ajenos al plan militares de graduación elevada y autoridades civils.

Unos fueron destituidos, desterrados otros.

Considérase que la conspiración continúa y la favorece el estado de la opinión pública, que está excitadísima.

Elementos templados y de orden tomarán parte en lo que suceda. Verdaderamente, los abusos del Gobierno y los escándalos administrativos han llegado al límite de lo intolerable."

Eso no está tomado de ningún periódico extranjero en que se trata de las cosas de España. Eso es de un despacho de Oporto que publica un periódico de aquí.

Este movimiento revolucionario que se prepara y que se advierte en Portugal, no es de un día, ni es de un mes. Es de meses y años; sólo que los revolucionarios portugueses, conocedores de que la condición primera de una labor que haya de ser útil y fructífera, es la de seguirle en progresión creciente, en trabajo de todos los días en preocupación de todos los minutos, no se han desquidado, no se han desfallecido, y con el golpe de hoy, dado con mayor fuerza que el de ayer, y nuncio

de empujón más fuerte en el día de mañana, han ido preparando tranquila, pausa, pero firme y sólidamente esa revolución, ya encima, que ha de dar nuevo aspecto y ha de meter por nuevo rumbo al pueblo de Portugal, hoy, como nosotros, y por las mismas causas que nosotros, lleno de desdichas y en riesgo de catástrofes.

Nuestra tierra, tan pronta al epigrama y á la risa, debe de avergonzarse ante el ejemplo de ese noble pueblo portugués, inferior al nuestro en cuanto no sea constancia y perseverancia en los propósitos.

Llenos de inteligencia y llenos al mismo tiempo de interés por sus asuntos, nuestros vecinos, que comprendieron hace mucho tiempo la incompatibilidad existente entre el trono y la prosperidad de la nación, tomaron su partido, lo que hacen en estas circunstancias los pueblos conscientes y viriles, y después de un trabajo, tenaz desde hace algunos años, tenacísimo en los dos últimos, han llegado á la situación de triunfo inmediato en que se hallan y han llegado hasta el logro de sus aspiraciones; porque materialmente, aún están sobre el trono los Braganzas, pero en realidad, sin fuerza moral como se ven, sin autoridad como se encuentran, los reyes ya no reinan en el pueblo vecino y la revolución está ya hecha.

### CORREO DE MADRID

10 Agosto 1897.

Asegúrase que el Sr. Azcárraga continuará interinamente al frente del gobierno hasta mediados de Septiembre, que regresará la Regente, y se solucionará el problema político.

Málaga.—Asegúrase que la Regente ha llamado telegráficamente al Sr. Silvela y que éste sale hoy en el expreso.

En Madrid se duda de la certeza de la noticia.

El asesino de Cánovas lleva las ropas marcadas con las iniciales N. A.

Ha declarado que desde los trece años no había oído misa hasta ayer, que iba persiguiendo á Cánovas cuando éste entró en el oratorio.

El asesino ocupaba en el hotel el cuarto número 102.

Ha dejado un par de botas, un peine y dos cepillos con marca del bazar de la Unión.

Ha sido encerrado en un calabozo del castillo de Vergara y se le han puesto grilletes.

Se ha hecho el embalsamamiento del cadáver, por el médico del balneario y el Dr. Bustos.

La esposa de Cánovas no se separa de él. Es inmenso el dolor de esta señora, que ha recibido infinidad de pesames.

Según se van conociendo detalles del suceso, se afirma la sospecha de que la policía ha andado muy confiada en el desgraciado suceso.

El asesino tuvo dos ó más conatos, á actos sospechosos. Y además debió la policía que siempre rodeaba al jefe del Gobierno tener antecedentes de aquel anarquista muy conocido en Barcelona.

Sagasta, además de las declaraciones antes telegrafadas, ha dicho que está como quien recibe un fuerte golpe en la cabeza.

No es partidario de una situación intermedia y cree que esto sólo es posible en el caso de que se altere el orden público.

Ha manifestado que por el carácter personal del gobierno Cánovas llevaría directamente las cuestiones más esenciales y complicadas y al morir ha arrastrado á la tumba datos y antecedentes esencialísimos para el gobierno del país.

El Sr. Cos Gayón ha ordenado que marchen inmediatamente á sus provincias los Gobernadores que disfruten de licencia.

También se ha dispuesto que regresen á Madrid los directores generales ausentes.

En las listas de la portería de la Presidencia hay miles de firmas. Muchas son de gente humilde.

En el Consejo de ministros acordose que el entierro de Cánovas sea por orden del Estado y semejante a los de los generales Narváez y Prim.

Tratóse incidentalmente de la cuestión de jurisdicción en el proceso que se instruye al asesino.

Créese que el tribunal militar reclamará el sumario, fundándose en que se ha declarado anarquista el asesino.

En San Sebastián, ha sido detenido un italiano que recibió un telegrama preparativo del suceso.

El ministro de Gracia y Justicia está también amenazado de muerte por los anarquistas. Dice que no le preocupa.

El embajador de Londres telegrafía que en un meeting celebrado por los anarquistas han acordado matar a todos los ministros de España.

El agresor de Cánovas dijo que ha vengado a Rizal y que era amigo de Ascheri. Es conocido en Barcelona por sus ideas anarquistas.

## A LOS TOROS!!

Ya estamos en el gran día; hoy se celebra la fiesta que han dado en llamar los hombres nacional por excelencia y que en efecto retrata la virilidad inmensa del pueblo que a nadie cede en históricas grandezas.

Esta tarde admiraremos en nuestra plaza soberbia la sin igual hermosura de las hijas de esta tierra la millor terra del món según ha dicho el poeta.

También lucirán su encanto las hermosas foras taras que á honrar vienen nuestras playas con su garbo y gentileza y si á tales atractivos unimos que se celebra con todo el rumbo posible una corrida benéfica, no hay que dudar que tendremos de fijs la plaza llena.

Conocido es el cartel donde todo es de primera, nueve toros escogidos de las mejores dehesas, las cuadrillas mas famosas entre la gente torera, la mezquita engalanada con trofeos y banderas mucho sol, mucha alegría mucho olvido de las penas y una ganancia segura para la beneficencia.

### Revolcón.

## VARIAS NOTICIAS

Anteayer mañana en el tren correo ha llegado á la capital, nuestro respetable amigo el Gobernador civil de la provincia, D. Eusebio Salas.

Reciba nuestra cordial bienvenida. En atento B. L. M. nos invita el Presidente de la Económica de Amigos del País, D. Rafael Beltrán, al acto del reparto de premios á los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios, que se celebrará el día 15 del corriente á las diez de su mañana, proponiéndonos asistir, y agradeciendo mucho la atención.

Según nuestras noticias se está organizando una corrida de novillos, que serán lidiados por distinguidos jóvenes de esta localidad, y cuyos productos serán destinados á remediar la situación difícil y angustiosa por que atraviesan las clases trabajadoras de esta capital.

De desear es que la idea prospere y que sus organizadores no desmayen pues su realización ha de producir un beneficio para las clases indigentes.

Cada día es mayor el número de personas, que acuden al acreditado balneario «Diana», á bañarse, viéndose con tal motivo lleno el amplio salón de espera.

Recomendamos al público este establecimiento, que es el mejor de todos los que existen montados en la hermosa playa del «Postiguet».

—Procedente de Lorca ha llegado á

esta capital el Sr. Barón de Petrés, que ayer se encargó del despacho de la Alcaldía.

—Con motivo de la corrida de Beneficencia, han llegado á esta capital muchos forasteros.

—Ha llegado á Madrid el Sr. Romero Robledo.

—Según parece el verdadero nombre del asesino del Sr. Cánovas, es Angiolino.

Los alumnos de enseñanza libre que deseen sufrir exámenes en la próxima convocatoria de Septiembre, deberán solicitarlo con las formalidades legales, durante el corriente mes de Agosto.

—Se ha desubierto en Alcalá de Chivier una fábrica de billetes falsos del Banco de España.

Son los citados billetes de 5 pesetas del busto de Goya y de la emisión de 1.º de Julio de 1887.

—Las cédulas personales, en arreglo á la ley de 12 de Junio creando los impuestos transitorios, tienen un aumento de 10 por 100 solo en la cuota del Tesoro, puesto que el recargo municipal no sufre aumento alguno.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en nuestra redacción á nuestro querido amigo y distinguido correligionario, D. José María López Campello.

—En conformidad con lo que determina la real orden de 5 de Octubre de 1895 respecto de que las viudas de generales, jefes y oficiales tienen derecho á ser trasladadas con sus hijos desde Cuba á la Península, y dentro de ésta al paraje donde deseen fijar su residencia, se ha dispuesto que dicha medida se haga extensiva á todas las que se hallan en el referido caso.

—El magnífico museo taurino que ha formado el inteligente aficionado señor Bol se ha enriquecido con el estoque con que mató el último toro el día 1.º de Junio de 1893 el maestro Rafael Molina «Lagartijo» en la corrida de despedida de la plaza de Madrid.

Al estoque acompaña una carta de Rafael y un cartel de la corrida.

## PLAZA DE TOROS DE ALICANTE

La Excm. Diputación provincial, con el fin de allegar recursos que mejoren el estado económico de los establecimientos de beneficencia, ha organizado una gran corrida de nueve toros escogidos, tres de cada una de las acreditadas ganaderías de Miura, Mo-

reno Santamaría y Adalid (antes Núñez de Prado), que serán lidiados por los afamados diestros Mazzantini, Minuto y Fuentes con sus correspondientes cuadrillas.

Entrada de sombra, 3'50 pesetas.—Media de idem, 2 idem.—Entrada de sol, 2'50 idem.—Media, 1'50 idem.

## LÍNEA DE VAPORES RÁPIDOS DE PEREZ Y HERMANO DE VALENCIA

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE

Alicante Valencia y Barcelona



Salidas de Alicante todos los martes. Id. > Valencia > > miércoles. Id. > Barcelona > > Sábados. Por el acreditado y veloz vapor español PEREZ, capitán D. E. Llopis, admite carga y pasaje.

Los señores viajeros podrán disfrutar durante la travesía de las inmejorables condiciones que reúne este vapor, con lujosos camarotes, luz eléctrica y camarotes independientes para señoras.

Agente en Alicante: Sres. Clement hermanos, calle de la Victoria, número 3.

## SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA



VAPOR «LUIS PINZON»

Saldrá directo para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

VAPOR «ATLANTIC»

Saldrá de este puerto por Rouen directamente el 25 del actual, admitiendo carga par Paris Bercy.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona señores Moll y Coro.

minas, Plaza Palacio y en Alicante, Guixot y Compañía, Esplanada 30.

HORCHATERIA

## DE ANTONIO LOPEZ JEREZ PASAJE DE AMÉRIGO

Además de las numerosas clases de helados que se expenden en la horchatería, se sirven también los ricos chocolates elaborados por el mismo López Jerez, los que son especialidad de la casa.

## TELEGRAMAS

Acuerdo del Gobierno.—Títulos concedidos

Madrid 11 (3'30 t.)

Se dice que el gobierno acordará conceder el título de duquesa y grande de España de primera clase á la señora viuda de Cánovas.

También disfrutará la pensión equivalente al sueldo de ministro, lo mismo que se hizo con la viuda de don Juan Prim y la hija del general Concha.

Solemne manifestación.—Coronas

Madrid 11 (9'30 m.)

El entierro del Sr. Cánovas que como ya he teleografiado se celebrará mañana á las cuatro de la tarde, promete ser una solemnisima manifestación de duelo á la que asistirán representaciones de todas las clases de la sociedad.

En la «Huerta» se han recibido infinidad de coronas que dedican al ilustre finado sus amigos y admiradores de toda España.

Siguen celebrándose importantes conferencias entre los principales personajes políticos, pero ninguno se atreve por ahora á pronosticar como se resolverá la cuestión política.

Madrid 11 (10 n.)

Weyler pide sanidad.—Viuda Cánovas negose exponer al público cadáver.—Verifícase San Sebastián misa asistiendo familia real palaciegos.—Firmado decreto establecimiento escuela Nautica Sevilla.—President Caracas caído caballo herido gravísimo.

Bolsa: 64'35

IMP. A. CARGODE V. SOLER

Franció el conde el ceño con este importuno recuerdo de su derrota, pero contentándose como pudo, explicó sus deseos al montañés que con la agudeza propia de aquellas gentes, los comprendió al momento.

—Así y con la ayuda de Dios, concluyó el caudillo, presto daremos cuenta de esos rufes hechiceros que solo con sus malas artes se defienden.

—En eso habeis de perdonar, señor, replicó el sincero montañés, porque si el diablo lo asiste, no se ayudan ellos menos con sus brazos, que á fé que no son de pluma,

Y sobre todo mágicos ó no, en sus manos me tuvieron con una porción de los míos, y pudiendo colgarnos al sol para que nos comieran los cuervos, nos dejaron ir en paz y nos regalaron sobre esto.

Y enseguida contó al conde la escena de la peterna y la largueza del comendador.

Mordiése el conde los labios de despecho al ver que en todo le vencían y sobrepujaban aquellos soberbios enemigos, y deseoso de borrar su liberalidad, dijo al cazador:

—Doscientas doblas te daré yo, si encuentras modo de que entremos en el castillo.

—Eso haré yo sin las doscientas doblas, respondió Andrade, porque las ciento que

El Rey de Portugal por su parte á pesar del apego con que miraba aquella noble orden, conociendo la dificultad de calmar la opinión general y temeroso por otra parte de los rayos del Vaticano, había cedido en su propósito más generoso que político, y aconsejado á D. Rodrigo Yañez y al lugarteniente de Aragón que aceptando su mediación y confiándose á la justificación de los concilios provinciales, entregasen desde luego sus castillos y bienes, en obediencia de las bulas pontificias.

Tal había sido la opinión del maestro de Castilla en un principio, pero los ultrajes hechos á la orden por una parte, la conmovión difícil de calmar introducida entre sus caballeros por otra, y por último la imprudencia del Rey Fernando el Cuarto, en elegir para capitán de aquella fracción al enemigo más encarnizado del Temple en el reino de León, le habían retraído de ponerla en planta.

De todos modos, ahora la inexorable mano del destino parecía indicarle esta senda, y por lo mismo envió cartas á Sa daña, notificándole lo que pasaba, y exhortándole á que atajando la efusión de sangre, entrase en capitulaciones honrosas con el conde.

El anciano comendador dió por respuesta que el encono y rencor implacable del de Lemus, imposibilitaban todo término justo y decoroso de avenencia, pues solo soñaba y respiraba venganza de revés que había ex-

# EL BOTI CARBONELL

Ferreteria

MAYOR 13.15 y 17

## LOS CHORICEROS

CAFES TOSTADOS.—Hemos tenido el gusto de probar las muy selectas clases de arabicillo, Puerto Rico y Moka y experimentadamente se prueba, a consecuencia de su gran venta, en el acreditado establecimiento de MARIANO ALVAREZ, (Los Extremeños) y por su excelente paladar y exquisito aroma los recomendamos a los más exigentes aficionados. En el mismo establecimiento hallarán los consumidores las más exquisitas y escogidas mermeladas de Dinamarca y del país; en quesos Gruyere y bola; plato en gallitas, láziles y cojitunas; en licorosos vinos y embutidos, podemos asegurar que tiene esta casa un surtido que reúne todas las condiciones de bondad y baratura que puede darse en estos generos.

MARIANO ALVAREZ, LOS CHORICEROS EXTREMEÑOS, PRINCESA, 19

## COMPANIA DE NAVEGACION FLEUVIAL Y MARITIMA ESPALIU Y COMPANIA

Antes Vinuesa y Compañía.—SEVILLA.



Servicio semanal entre Sevilla y Marsella, por los vapores «Andalucía», «Manuel Espaliu», «Nuevo Extremadura», «Nuevo Valencia», y «García de Vinuesa», que saldrán de este puerto todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamós, Cete y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Consiguiario en Alicante: Sres. Sra. de Antonio Samper, Constitución, 8.

### Jarabe de Hipofosfitos de Benet

Nuestro jarabe de hipofosfitos es un remedio de resultados seguros para curar todas las enfermedades del sistema nervioso, regularizando sus funciones cuando se hallan alteradas por una causa cualquiera.

Como reconstituyente, es más poderoso que el aceite de hígado de bacalao y su uso cura la anemia, clorosis, escrofulismo y las enfermedades que reconocen por causa la falta de glóbulos rojos de la sangre.

Es un energético tónico amargo, y como tal, poderoso digestivo, facilitando la formación de peptonas.

La desinfección exacta de nuestro jarabe hace de él un medicamento constante y de resultados positivos.

A cada frasco acompaña un prospecto, detallando el método de su uso. Los pedidos al por mayor, en Alicante, a su autor V. Benet, Madrid, Melchor García, Capellanes, 1, duplicado, principal. Barcelona, Sres. Vicente Ferrer y compañía.

Al por menor.—Alcoy, señora Viña de Alfonso; Almagre, don Emilio Guzman; Aspe, don Francisco Lopez; Barcelona, doctor Tremols, sucesor de Ferrer; Madrid, Boada y Miquel, sucesor del doctor Simón; Játiva, Martínez y don Rafael Cantó; Valencia, Andrés y Fabiá. San Vicente 22 y en todas las principales farmacias de España.

## YA ES SABIDO

por todos los viticultores que no hay mejor remedio contra las enfermedades de la viña que el

## Azufre Gris de Biabaux MINERAL FRANCES



Es un remedio infalible contra el negro de los olivos y naranjos, y preservativo eficaz contra los pulgones, hormigas y otros insectos.

Recomendamos a todos los agricultores el empleo del

### AZUFRE GRIS DE BIABAUX

como único eminentemente insecticida y fertilizante. Para informes, dirigirse al Representante de la Compañía Minera de Biabaux en esta provincia, D. ANTONIO GARCIA SOLER, Avenida del Doctor Gadea, 4.—Alicante.

## LA INDUSTRIAL ALICANTINA

GRANDES FABRICAS DE CHOCOLATES, FIDEOS Y PASTAS FINAS.

## Roman Bono Guarner ALICANTE

Los productos de esta Fabrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

## La Cerámica Alicantina de Hijos de Jaime Ferrer y Compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas y ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carratera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 18.

perimentado delante de sus murallas: que con semejante hombre, ageno de toda hidalguía, no podía responder de las vidas de sus caballeros, y finalmente que si el Rey traspasaba a otro cualquiera de sus ricos hombres el cargo y autoridad, por él ejercida, desde luego entablaria las pláticas necesarias.

De estas noticias las mas esenciales se derramaron brevemente por el campo sitiador, y el conde no dejó de aprovecharlas para sus intentos de odio y de venganza.

D. Alonso no pudo menos de recordarle cuando ageno era de la ley de la caballería negar todo acomodo honroso a unas gentes que tan ilustre nombre dejaban, sobre todo cuando tantos daños podían venir a la desventurada Castilla de la prolongación de una lucha fratricida; pero el conde le respondió que sus órdenes eran terminantes y su único papel la obediencia.

Separáronse, pues, más desabridos que nunca y el señor de Arganza le amenazó con que pondría de manifiesto ante los ojos del Rey la preferencia que daba a sus rencillas e intereses particulares sobre el provecho común de la tierra y de la corona.

El conde que en el fondo no desconocía la justicia y prudencia de semejantes reclamaciones temió con razón que la corte accediese a ellas; y como por otra parte sus tropas estaban ya provistas y reforzadas se

decidió a dar la última embestida a Cornatel.

Poco tardó en averiguar que los ginetes que habían destrozado su caballería habían salido del castillo y no venido de Ponferrada como en un principio se figuró. Así pues, procuró conocer la misteriosa puerta que sin duda daba al precipicio, deseoso de herir a un contrario por los mismos filos.

Mandó llamar para esto al intrépido Andrade que gracias a su serenidad y a los hábitos de cazador, podía andar por sitios inaccesibles a la mayor parte de las gentes, y al mismo tiempo poseía gran astucia y sagacidad.

—Cosme, le dijo en cuanto le vió en su presencia, ¿te parece que podremos entrar en ese infernal castillo por el lado del derrumbadero?

—Por muy difícil lo tengo, señor, respondió el montañés dando vueltas entre las manos a su gorro de pieles, á menos que nos den las alas de las perdices y milanos; ¿pero hay más que verlo, señor?

—Sí, pero en eso está el peligro porque con una peña que echen á rodar de arriba pueden aplastaros en semejantes angosturas.

—De manera es que no hay atajo sin trabajo, respondió el animoso Andrade, y no estaré mucho peor que en aquel maldito puente que parecía el del infierno.

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

## DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal. Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior, y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales: francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorne.

Precios.—Alumnos internos: manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados. Idem, medio pensionistas, manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se peticionen de esta dirección.

CALLE DE BAIEN, 20.—ALICANTE